



TRABAJAN LA TIERRA, SE ASOCIAN Y HACEN VALOR AGREGADO

Nuestro viaje a Estados Unidos no nos deja de sorprender. Revisando las notas de viaje, nos vuelve a la memoria nuestro paso por la granja que trabaja agricultura, se asocia para hacer cerdos y multiplica semillas para empresas como *Pioneer* y *Monsanto*.

Los dueños de la granja son una pareja joven, que se conocieron en la Universidad, y una amiga del mismo grupo que salieron a la aventura de producir en el medio oeste americano.

Manejan unas 2.000 hectáreas, de las cuales una parte son alquiladas. Los alquileres son más caros que en Argentina, ya que se desembolsan aproximadamente unos U\$S 600 por hectárea.

Pudimos ver que algunos campos están con problemas de malezas, sin embargo, la mayoría estaba en buen estado, con un manejo adecuado de fertilizantes. Allí producían maíz y soja, la mayoría de los campos tuvieron una inclinación a la oleaginosa por su mejor rentabilidad, y esperaban un precio cercano a los U\$S 1.000 por bushel, en donde aprovecharían para vender.

Como la agricultura no pasa por su mejor momento, habían realizado un emprendimiento asociativo, bajo la forma jurídica de lo que en Argentina se conoce como *cooperativa*. Una granja que tiene 6.000 madres de cerdos, de las cuales 2.000 pertenecían a nuestros amigos que visitábamos.

Cada miembro de la cooperativa aportó dinero para que desarrollaran el negocio, y ellos

retiran los cerdos una vez destetados para alimentarlos y luego venderlos. Esta granja es muy eficiente y termina destetando unos 27 lechones por madre en un año. Estos lechones son enviados desde esa granja a los dueños de la cooperativa, en este caso, esta empresa recibía al año unos 54.000 lechones, que procedían a engordar y vender en el mercado interno.

Los lechones no podían ser alimentados en un solo lugar, por regulaciones estatales, y ante la cantidad que engordaban necesitaban 9 lugares distintos para llevarlos al peso de faena, que se ubicaba en los 123 kilos. El alimento que se les brinda es materia seca, y ellos mismos lo preparan.

El personal que tenían era muy pequeño, ya que necesitan un personal por cada 6.000 cabezas de cerdo, con lo cual con 5 personas manejaban todo el engorde.

El personal que trabaja en la empresa a tiempo completo durante todo el año ganaba un total que variaba entre U\$S 60.000 y U\$S 70.000 al año. Esto implica entre unos U\$S 5.000 y U\$S 5.833 al mes, que equivale a unos \$ 87.500 y \$ 100.000 al mes.

También se requiere mano de obra a tiempo parcial cuando se llevan adelante las tareas de siembra y cosecha, para ello se efectiviza una paga que va entre U\$S 12 y U\$S 16 la hora, dependiendo de la habilidad y el trabajo específico que realiza la persona contratada. En el momento más álgido trabajarán en la granja unas 20 personas, contando personal de mantenimiento, administración y transporte.

Como podemos apreciar, el trabajo en Estados Unidos es muy duro, y los dueños de la tierra se toman su tiempo para trabajar en su emprendimiento, vivir en el campo, realizar agregado de valor, multiplicar semillas y recibir turistas para contar sus experiencias recibiendo una paga adicional.

Contaba con silos de grandes dimensiones en donde realizaban la comida para los cerdos o acopiaban maíz, que es su moneda de cuenta, como aquí la soja es la moneda de cuenta de nuestro productor.

Los galpones son estructuras de madera, que luego están revestidas con chapas, en donde guardan las máquinas y ellos mismos realizan el mantenimiento de maquinarias y camiones.

Cada granjero tiene su propia flota de camiones, ya sea para llevar los granos al elevador, o bien ir a buscar los lechones a la cooperativa, o entregar los cerdos de 123 kilos.

La rentabilidad en los tiempos que corren no es muy importante, sin embargo, siguen apostando a diversificar, agregar valor y trabajar multiplicando semillas lo que les da un plus de rentabilidad sobre la producción tradicional de granos.

Nada esta fácil para el productor, ya sea el que está en Estados Unidos o en Argentina,

para ello hay que **reinventar el negocio agrícola.**

Para esto y mucho más te esperamos el 27 de octubre a las 8.30 horas en la Bolsa de Comercio de Rosario, en las **VII Jornadas de Mercados Granarios**, para revivir estas experiencias, aprender, compartir y como siempre ir por más. Podés inscribirte haciendo [click aquí.](#)

Redacción Agroeducación



VII

JORNADAS DE MERCADOS GRANARIOS



AGROEDUCACIÓN

+54 341 527 1200

info@agroeducacion.com

www.agroeducacion.com